

Oficinas: calle Amunátegui n.º 281.—Correo Casilla n.º 10

AÑO I

IQUIQUE. JUEVES 17 DE ENERO DE 19

"El pueblo obrero"
17 Enero 1907

EL PUEBLO OBRERO

SEMI-DIARIO PAMPINO

SE PUBLICA

Martes, Jueves y Sábado

calle Amunátegui N.º 281

Casilla N.º 10—Iquique.

Director

OLEGARIO ALVAREZ R.

Administrador

R. 2º. MUÑOZ E.

PRECIO DE SUBSCRIPCION:

Un mes.....	\$ 1.00
" trimestre.	3.00
Seis meses....	5.00
Un año.....	10.00

Todo pago es adelantado

LOS EDITORES.

EN VIAJE

El señor Olegario Alvarez R., director de este periódico, dirigió el Viernes a Pisagua de donde seguirá viaje a las oficinas del interior con el objeto de cobrar suscripciones y colocar bonos del empréstito.

Sobre la inmigración

La prensa obrera ha levantado su voz de protesta sobre la inmigración, y nosotros hemos publicado varios artículos con el mismo fin, pero parece que nuestro Gobierno hace caso omiso de todas esas protestas.

La inmigración que se ha hecho durante tanto tiempo y que ha venido á ungir más en la Provincia á la clase proletaria, ha sido pura y exclusivamente obra de los acatádulos salitreros de Tarapacá, Antofagasta y Taltal.

Nadie ignora que la Combinación Salitrera es la encargada del negocio de importar gran cantidad de trabajadores que por su impunidad y poca pericia para el trabajo, dán á día están malográndose en las faenas y algunos hasta han pagado con sus vidas la antojadiza disposición de los capitalistas.

La Combinación Salitrera, percibe un centavo por cada quilit de salitre que elaboran las oficinas y fácil es comprender la enorme entrada que tendrá dinero que está destinado para invadir las provincias de gente que

sus engañados de la manera más infame ofreciéndoles sueldos fabulosos con lo que los pobres creen hacer fortuna en poco tiempo.

Constantemente vienen llegar vapores con gran cantidad de esos infelices que son enviados á la pampa en carros de rejas como cordellos.

En las estaciones son esperados por capataces ó mayordomos que los llevan á oficinas donde se les entrega la herramienta correspondiente con que han de dar principio á sus trabajos y el sitio que deben ocupar, pero no se les dá la más remota idea de como se hace la extracción de caliche.

Estos pobres trabajadores en pocos días ven que han sido villanamente engañados y se retiran de la oficina á otra en busca de mejor suerte.

Con este continuo movimiento, la Combinación no pierde nada, porque le es lo mismo que trabajen acá ó allá, siempre se sirven los contribuyentes y como si esto fuera poco nuestro Gobierno autoriza la inmigración de extranjeros, entre ellos los japoneses, raza que ha sido repudiada de las naciones más civilizadas del mundo.

En Chile hay escasez de brazos, como dicen los capitalistas, lo que hay es especulación y opresión para el pueblo que se le mantiene á ración de hambre y si las cosas continúan así llegará la época en que el trabajador se verá privado de poseer un torno de casimir de regular calidad, comer un mal plato de porotos teniendo que volver á sus tiempos primitivos á vestir casimeta y mezclilla.

¿Y á quien se le debe todas las penurias y calamidades porque atraviesa el pobre pueblo?

A nuestro Gobierno que con paciencia, musulmánica deja que se explote á los hijos del país, para que las empresas extranjeras embolsen el dinero á manos llenas.

Esta es la obra de los dirigentes de la Nación!

Próxima visita

Es casi seguro que dentro de poco tengamos de visita al primer magistrado de la Nación, S. E. don Pedro Montt, quien desea imponerse personalmente del estado de la olvidada provincia de Tarapacá.

Infindablemente la presencia del Presidente de la Re-

pública en ésta dará lugar a las autoridades locales y a todos aquellos hombres de negocio, presentar á la vista de S. E. todos los defectos de que adolece la provincia y es muy probable que algo se consiga en su favor.

Se le manifestará por parte de los capitalistas, que no existen facilidades para el desembarque, quella bahía se encuentra sembrada de escollos, que faltan ferrocarriles para trasportar maestras del interior, en fin, se mencionará todo aquello que redunde en beneficio de ellos.

También a nosotros, los obreros, se nos presenta una magnifica oportunidad para hacernos presente ante el primer magistrado por medio de un memorial demandándole lo que necesitamos y que se hace necesario que él interponga su valiosa influencia al servicio de la clase trabajadora de Tarapacá, que es acreedora por más méritos a la distinción libertativa.

Para esto necesitamos que los compañeros de la pampayaan preparando el terreno, o lo que es lo mismo nombraren sus delegados que dirijan los trabajos para que por su intermedio hagan todas las anotaciones necesarias referente a lo que se desea solicitar y sean puestos en manos del Presidente.

Aunque esas peticiones no sean atendidas en toda su amplitud, al menos los obreros cumplirán con el deber de hacerse representar y demostrar con hechos circunstancias lo que necesitan para su mejoramiento.

Es deber, pues, de los trabajadores pampinos ir pensando desde luego en la corrección de un memorial detallado que contenga todo lo que sea necesario y de efecto beneficio para la clase productora de Tarapacá.

CALICRENO.

Jamás hagais mal

A LOS
PERIODISTAS

Los periodistas son soldados que por necesidad y deber están diariamente con el arma al brazo.

Si los ofendes y les haces mal, perdé cuidado, que el rato que menos lo pienses, os indisponen ante el público y os ponen en ridículo ante la sociedad entera.

El periodista es león y zorra; sabe y se mantiene con la magestuosa del rey de las selvas, y luismen tranquillamente para mirar el terreno.

OF

Se
Calderi
Se ique pisa
venienteLa pi
ante el
moderEl p
que los
león el C
duda de
da el p
terrible.Reid i
ejército
ección
manej
prensaElos
más, pe
una olaObser
ra que
resbale
golpe y
tesjor i
los p rEl co
un crí
ción, en
y docu
miento
do, oly
siglo X
pensar
humana
en el pi
ind.

CHARLAS

Suced
demás
diez cei
del ope
ejempla
pre des
en diari
les, en l
defende
triales,
no.

Quier
blo for
han de
nes. El
propia
le ocha
ta, que
y salió
con su
brío.
entre li
lugar d
to y pi